
Conseil d’école du 13 Février 2025 18h – 20H 

Les présents : Mmes MEUNIER, RAZA, RAFFOUX, GRASSET, DUPINET, MORA, M MENANT enseignants, 

Mme LIRAUD, Ien BRIVE RURAL, Mme GUIONNET, IEN mission langues, M SARPOULET, IA IPR 

LANGUES 

Mme FROIDEFOND,1ère adjointe à la Mairie d'AYEN, M. LACHAUD, adjoint et responsable de la restauration 

Mme MOLENKAMP, adjointe à ST ROBERT 

M BEAUVIEUX, adjoint à Segonzac 

Mme DUPINET, DDEN 

Mme LARDIERE, responsable de l’ALSH et des services péri scolaires 

Mme WINTERSDORFF, RIJKEE, BOUNEIX, LAMBERT, LASSERRE, SIKELA, déléguées de parents d’élèves 

Excusés : 

Mme LACROIX, maire d’AYEN, 

Désignation des secrétaires de séances : pour l’école : Mmes GRASSET et DUPINET, pour les délégués de parents 

d’élèves : Mme WINTERSDORFF et pour les élus : Mme FROIDEFOND. 
 

1) Validation du CE du 7 novembre 2024 : 

 Le précédent conseil d’école est validé. 
 

2)  La vie de l’école :  

A – Enseignement de l’occitan : 

M. MENANT présente son travail en occitan en maternelle. Le bilan est positif pour les élèves de Petite Section. 

Mme GUIONNET précise que ce dispositif est unique en Limousin.   

M. SARPOULET souligne l’importance de l’enseignement des langues dès l’école maternelle.  

Mme GUIONNET rappelle les objectifs initiaux : sensibilisation à la langue à partir de trois heures par semaine. 

L’objectif pour l’an prochain serait que Mme MEUNIER enseigne l’occitan dans sa classe, trois heures par semaine ; 

M. MENANT poursuivrait l’enseignement en MS, ce qui entrainera la poursuite des décloisonnements l’an prochain 

avec les CM1/CM2. Mme GUIONNET précise qu’il n’y aura pas d’enseignement pour les autres classes, ni pour les 

élèves volontaires. Pour la poursuite de l’occitan en GS, elle précise que pour l’heure, rien n’est décidé. La réalisation 

d’un livret de traduction n’est pas souhaitable, l’important étant la transmission orale des comptines des enfants à 

leurs parents. D’autre part, Mme Raza souhaiterait faire une formation occitan l’an prochain.  
 

B - Les effectifs de l’école : ils sont en légère hausse. Nous avons maintenant 132 élèves. 

Nous avons 3 AESH pour 4 enfants en situation de handicap. Tous les besoins sont dotés. Par contre, sur la maternelle, 

d’autres demandes sont en cours.  

Mme LARDIERE et Mme FROIDEFOND évoquent la formation des accompagnants sur les temps périscolaires qui 

ne sont pas formés à accueillir des enfants en situation de handicap. Mme LIRAUD précise que l’Education Nationale 

suit les préconisations de la MDPH. Mme FROIDEFOND regrette que les temps périscolaires ne rentrent pas dans 

ces préconisations. Mme LARDIERE précise que cela pose un problème de sécurité. Mme LIRAUD dit qu’elle peut 

se renseigner pour trouver des organismes qui pourraient être sollicités. 
 

C – Inscription en maternelle pour la rentrée prochaine : Mme MEUNIER précise que les inscriptions se feront 

en mai, elle informera les mairies pour qu’elles avertissent les familles. 
 

D - Conseil d’élèves : un second conseil d’élèves a eu lieu le 14 janvier en présence des enseignants et de la directrice 

adjointe du centre de loisirs : les enfants sont conscients que certains d’entre eux cassent, abîment volontairement les 

jeux à leur disposition. Les adultes présents leur rappellent leur rôle de médiateur et leur demandent de faire passer le 

message suivant : les jeux cassés ne seront pas remplacés. 

De même, ils ont remarqué que certains salissent volontairement les toilettes. Pour y remédier, les enseignants 

s’engagent à accompagner leur classe aux toilettes à chaque récréation.  

Le personnel du périscolaire est en lien étroit avec les enseignants afin de mieux gérer les enfants sur la journée.  
 

E - Visite de Mme DUPINET, DDEN : une rencontre est prévue avec Mme FROIDEFOND et MME MEUNIER 

pour sa visite annuelle en période 4. 
 

F - Le city park est maintenant à disposition de l’école mais aussi des familles. Il est très investi le soir après 16h30 

par les enfants de la maternelle avec leurs parents. 
 

G – Les résultats aux évaluations nationales CP en janvier :  

Tous les niveaux ont été évalués en début d’année. Début Janvier, seuls les CP ont repassé des évaluations. 

De bonnes compétences en français sont à noter. En mathématiques, c’est bien dans l’ensemble, la résolution de 

problèmes sera à renforcer.   



H – Les projets en cours et à venir :  

- Les élèves de maternelle ont une intervention musique par semaine depuis début Janvier avec Karen Picarda. Nous 

avons obtenu une subvention supplémentaire de 600 € de la part du Conseil Départemental. Nous proposerons aux 

enfants un spectacle en fin d’année. 

- Les élèves de Moyenne section ont eu un bilan de santé par la puéricultrice. Les parents ont eu un compte rendu. 

- Les élèves de MS GS travaillent en ce moment plusieurs danses traditionnelles. Ils participeront à un bal à la salle 

des Fêtes d’Objat le 31 mars.  

- Les MS et GS de MME RAFFOUX et les CM1/CM2 participeront à la fête occitane de Sarlat, le 4 juillet. 

- Les CM2 rencontreront M MEYER, le professeur d’Allemand du collège d’Objat le 11 mars. 

- Nous aurons l’intervention sur toutes les classes des étudiants en santé les 17 et 18 mars. Le thème abordé sera une 

information autour de l’utilisation des écrans et de leurs dangers. 

- Les enfants de CM2 passeront leur permis internet avec les gendarmes et les CE2 le permis piéton. Une première 

rencontre est prévue le 14 mars. 

- Les maternelles auront une rencontre activités gymniques USEP le 18 mars (TPS PS et PS MS) et le 20 mars (MS 

GS) à Donzenac. 

- Les élèves de maternelle iront également au cinéma le 24 Mars dans le cadre de Maternelle au cinéma. 

- Toutes les classes auront aussi une intervention sur l’alimentation par le collectif Vivre ensemble, en lien avec les 

producteurs locaux. Le projet est en cours.  

- A l’élémentaire, suite au projet des découvertes de recettes du monde, une assistante en langue espagnole est venue 

le 13 février présenter son pays (Argentine), sa culture et ses spécialités culinaires.  

- Les classes de CP/CE1 et CE1/CE2 se rendront à la Roque Saint Christophe et à Lascaux le 15 Avril dans le cadre 

de leur projet Temps. 

- Les classes de PS, TPS/MS et CM1/CM2 participeront au projet Dans mon jardin, il y a, organisé par l’OCCE.  

- Les CM1/CM2 ont le projet de créer une mare pédagogique.  

3) Les activités de la coopérative et de l’association des parents d’élèves : 
 

- Pour la coopérative : la vente des photos a rapporté 1100 €, celle de chocolats à Noël a rapporté 400 €, il y a 

également une vente de tombola USEP.. La coopérative scolaire a également participé au Marché de Noël de 

l’ACA, qui a eu lieu dans la cour de l’école. Une vente de plants aura lieu au printemps. 

- Pour l’association de parents d’élèves, une vente de sapins a été organisée, il y a eu un stand sur le marché de 

Noël, une vente de crêpes et d’agrumes a été faite. Un carnaval est prévu le 8 mars. 

 

4) Réponses aux questions des parents d’élèves :  
 
 

- Le problème de stationnement sur la route de Vars est dû en partie aux travaux de réfection de la Mairie. Mme 

FROIDEFOND précise que le parking au niveau de la salle des fêtes est possible mais pas devant la mairie avant le 

mois de juin. Des feux pédagogiques seront installés au niveau des deux écoles.  

- Mme LARDIERE précise que l’activité boxe est remise le vendredi sous condition de bon comportement. 

      - Un récapitulatif du programme de l’année par les enseignants a été demandé par les parents : les compétences 

travaillées dans chaque niveau sont précisées lors de la réunion de rentrée mais peu de parents sont présents.  

      - Mme FROIDEFOND annonce que le repas à 1€ se terminera le 1er avril (désormais, seulement 20% des 

familles ne paiera que 1 €, le prix du repas sera de 2,85€). 

 

Prochain conseil d'école à AYEN le 24 juin à 18h00 

 

 

 

 


